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文体新闻 15体育

! ! ! !! 国际乒联主席维克特!这是

!乒乓外交"的再一次实践# 我们尊

重规则$也的确改变了规则$因为朝

韩联合组队所带来的意义$ 已经超

越了规则本身%

! 韩国队主教练安宰亨!得知

这一&合并'消息$队员们很高兴$我

也很激动$这让我想到了 !""!年世

乒赛&!""!年朝鲜和韩国曾联合组

队参加在日本千叶举行的第 #!届

世乒赛$并夺得女团冠军'#

! 韩国韩国乒协副主席柳承

敏! 此次朝韩乒乓球队联手彰显了

两国追求和平的愿望#

! 日乒协专务理事星野一朗!

我们支持韩朝组队# 对于体育比赛

而言$胜利固然重要$但是通过体育

比赛实现世界和平也很重要#

! 中国女队主教练李隼!朝韩

联合组队$实力肯定有所提升$但我

们还是要专注于自己$ 先争取打好

接下来的半决赛#

! ! ! !北京时间昨天，当
哈尔姆斯塔德体育馆内
的广播里传出“朝鲜和
韩国将组成联队，直接
参加本届世乒赛女团半
决赛”的消息时，整个世
界体坛都为之一振，乒
乓球的历史又翻开了新
的一页。
“在今年初的平昌

冬奥会上，朝鲜和韩国
就有过成功联合的先
例，并且释放出了和平
的信号，所以我们也希
望有机会在世乒赛上实
现这样的场景。”国际乒
联主席托马斯·维克特
在北京时间昨晚召开的
特别新闻发布会上透
露，为了实现这个目标，
国际乒联在朝鲜队晋级
!强当晚便邀请相关方
面一同进行了协商。“当
我们看到朝鲜女乒击败
俄罗斯队，并即将成为
韩国队的对手时，便开
始有了这个念头。”
然而两国要联合组

队绝非易事，加上世乒
赛已经开打多日，若在
此时“大动干戈”，所带
来的风险和压力绝非一
般人所能承受。因此协
商伊始，各方并没有给
出正面的答复。“你能想
象，这绝不是一个用 "#

秒就能做出的决定，各
方面的因素都需要被考
虑在内，所以时间自然
会长一些。”维克特对记
者如是说道。

就在朝韩双方都犹豫不决时，
一位乒乓名宿的出现让事情产生了
转机。“我要感谢国际奥委会的委员
柳承敏，因为他在协商过程中发挥
了相当重要的作用。”据维克特透
露，柳承敏不仅全程参与了韩国队
的讨论，更多次亲自出面为朝鲜队

解疑释惑，还提供了不
少的建议。“我认为这是
一个对双方都有利的选
择，很高兴各方面最后
能达成共识。”谈及自己
所起到的作用，这位雅
典奥运会乒乓男单冠军
淡淡地说道。

即便有柳承敏助
阵，想要将“朝韩联合组
队”从临时起意转化为
现实依然面临不少困
难。况且由于两队的这
场对决被安排在次日的
早场进行，因此留给各
方讨论的时间其实并不
多。“那天晚上所有人都
没有怎么休息，因为他
们都希望能够尽快获得
对方的答复，以进行下
一步的操作。”说到这，
维克特眼中露出了自豪
的神色，“最终我们收到
了来自两支队伍和国际
乒联的确认函件。这意味
着这次三方协商最终获
得了让人满意的结果。”
第二天上午，国际

乒联马不停蹄地向其余
各支晋级 !强的队伍发
出了有关朝韩可能放弃
!强战，转而联合组队
征战的通知，并询问了
相关意见。“我很高兴所
有人都对这个提案表示
了支持。尤其是日本和
乌克兰，因为他们在半
决赛中将可能成为朝韩
联队的对手，做出这样
的决定并不容易。”维克
特在发布会上说道，“从

始至终这都是一次很友善的交流，
没有任何一支队伍给我们施加压
力，所有人都愿意为和平做出贡献，
并且很快就达成了共识。”至此，朝
韩两队在世乒赛上实现“第二次成
功牵手”。 特派记者 陆玮鑫
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本报记者亲历朝韩女队!合二为一"

各方声音
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! ! ! !“我们成了历史的见证者！”
走出混合采访区，记者们勾肩搭
背地回忆着之前的一幕幕。对所
有在昨天来到哈尔姆斯塔德体
育馆的人来说，刚刚经历的那
$% 分钟，无疑会成为永远难忘
的记忆。

北京时间 #%&'%

体育馆记者席
这原本只是一个普通的比赛

日，记者们照例早早来到场馆寻
找合适的位置。
“也不知道今天朝鲜和韩国

会打得如何？”尽管日本队要稍晚
才出场，但日本记者们显然已经
把目光投向了下一轮可能要面对
的对手。也就在这个时候，有一位
消息灵通的记者突然说了一句：
“朝鲜和韩国好像决定不打了。”
“别开玩笑了，她们不打谁晋级？”
“一起啊，听说两队在计划合并。”
虽然他言之凿凿，但当时并没有
多少人相信。

北京时间 (%&)%

体育馆二号台边
朝鲜和韩国的队员进场了，

在他们身后还跟着好几位国际
乒联的官员。此时在场的人们
才感受到了一丝不同寻常的气
息，因为球员进场时官员并不会
跟着。
更加奇怪的是，走到座位边

的两队球员并没有坐下，而是在
场边大方地交谈了起来，而随行
的教练们则被国际乒联的官员围
在中间进行会谈。“不会真的要合
并吧？”“这符合规定吗？”各种疑
问从场边传来，而两队球员则继
续若无其事地交谈着，丝毫不见
大战当前的紧张。

北京时间 (%&%%

球员入场口
官员们悉数离去，两队球员

也按照惯例回到入场口，一位韩
国队员还特意拍了朝鲜选手的肩
膀，两人相视一笑。一切都是按照
比赛前的流程进行的。“看吧，还
是要打的啊。”一位女记者的说法
得到了大部分人的认同。

入场，就位、握手，一切迹象
似乎都在表明这场“朝韩大战”仍
然将如期上演。然而两支队伍却
出人意料地一同站到球台前，拍
了一张“全家福”。伴随着现场联
合组队的官宣，记者们几乎同时
向混合采访区冲去……

北京时间 (*&(%

混合采访区
在众人的期待中，球员们终

于出现在了混采区。她们握手、拥
抱、耳语……“这不像世乒赛，更
像闺蜜聚会”，一位扛着摄影机的
记者说出了大部分人的感受。
“两队球员们来合张影吧。”新

闻官的一句话又吸引了所有人的
注意力。可能是不常拍照的关系，
几位朝鲜队员有些紧张。韩国球员
们把手搭在了朝鲜队员的肩上，轻
声地说着“没关系的，放轻松就
好。”在新队友的“指导”下，朝鲜队
的姑娘们露出了腼腆的笑容。
“队员们的感觉啊，你看她们

现在的表情就能说明一切了。”谈
及队员在听到合并消息后的感受，
韩国女队教练安宰亨微笑着对记
者说道：“大家都很开心。”而韩国
队球员田志希更是连说了好几个
“神奇”：“我们也是昨晚才听说的
有（合并）这个可能的，当时大家觉
得不可思议，也不太相信这事真的
能成。但是现在（她们）真的从对手
变成队友了，真的好神奇。”
其实不止田志希，对来到现

场的所有人来说，这都是神奇的
$%分钟！ 特派记者 陆玮鑫
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" 朝鲜队和韩国队队员共同接受

记者采访 图 新华社


